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今日聊城

综合

全全市市每每天天近近1111万万方方水水白白白白流流走走
多名政协委员连续三年建议加强建筑工地排水管理

委员建言>>

排水问题不达标不允许开工
在今年聊城两会上，政协

委员李连清等6人联名提交了
《关于我市加强建筑工地排水
管理的建议》。李连清告诉记
者：“我是做污水处理的，几年
前就开始关注这个问题了，建
筑工地的降水工程产生的水，
多数直接排入城市市政管道，
这部分较好的资源水被白白浪
费。”排入市政管道后，优质好
水变成污水进入城市污水处理
厂，增加了污水处理厂的负荷，
造成二次浪费。

根据李连清的调查，去年
全市共建设住房约7万套，按每
套平均90平米，总面积约为630
万平米，按平均15层计算，占地
面积约为42万平米，按开挖面
积为占地面积的1倍计，开挖基
础面积为84万平米。再加上商
业及市政等公共建筑，开挖面
积应在90万平米左右。如果有
一半不用人工降水，需降水面
积约为45万平米。按整个工程

需降水60天，每平米每天产水
量1 . 5立方计，年需降水为4050
万，每天近11万方水白白流走。

李连清提到，参照省给中
华电厂引用黄河水价格每立方
1元计，价值4050万元，该水多数
进入污水处理厂处理，按60%
计，每立方约为0.8元，财政需向
污水处理厂年支出1944万元，合
计全市一年浪费5994万元，而此
部分水因无准确计量，政府未
收取任何费用，因此造成极大
的浪费。

据此，李连清建议有关部
门认真规划，将这一部分优质
水收集，可以排入东昌湖，或城
区景观水区域，也可以作为城
区绿化用水等，还可就近单位
用作中水。提案还给出了具体
方法，对建筑降水向市政管网
排水单位征收排水费；在工地
开工时，确定降水排水使用方
案等；让排水者自己想办法，不
达标不允许开工。

“前年的玉米保险咋还不发”
管区书记：麦收后发放给村民

本报聊城3月25日讯 (记者
郭庆文 ) 3月3日，东昌府区

斗虎屯镇张学村村民张金昌反
映，2013年的玉米保险补偿款已
经开始发放，2012年的补偿款却
迟迟拿不到手。

“前年俺家淹了2.5亩玉米，颗
粒无收，到现在保险补偿款还没打
过来。”张学村村民李先生说，他家
2013年的补偿款已经打到卡上了，
2012年的却迟迟发不下来。

“黄河水费，巡防保险我们
都交齐了。”村民张金昌说，他父
亲2012年受灾的玉米有1 . 4亩，
每亩240元，玉米保险补偿款共
计336元。

张金昌说，2012年玉米受灾
以后，保险公司的工作人员亲自
到地头做了受灾情况的统计。眼
看着村里多数村民领到了补偿

款，只有十多户迟迟领不到钱。
“找过多方面的负责同志，拿

不到钱，我们不放心。”一位村民
告诉记者，村民应该享有知情权，
这几年的玉米保险补偿款名单一
直没有张贴过，希望能公布。

保险公司相关负责人表示，
2012年斗虎屯镇张学村的玉米
保险补偿款已经结清。

张学村的管区书记苏凤兴
称，补偿款是通过一卡通由保险
公司直接打到村民账上，这十几
位村民的信息核对出现错误，才
造成不能及时发放2012年玉米
保险款。镇里已经和保险公司协
调解决了这件事。今年麦收过
后，将把补偿款发放到村民的手
中。关于受灾名单公布，如果根
据保险公司流程确实需要公布，
村委会可以公布。

本报记者 王传胜

25日，本报C03版报道了“建筑工地抽水白白排
入下水道”一事，得到众多网友激烈讨论。记者调查
了解到，李连清等政协委员曾连续三年提交提案建
议加强建筑工地排水管理，据他们概算，每天全市建
筑工地约有11万方水白白流走。

解决措施>> 把水用于城市绿化、道路洒水
聊城市市政公用事业管理

局有关负责人介绍，随着城市
进程的加快，城区高层建筑建
设项目越来越多，一些民用和
公建项目地下开挖较深，需降
低水位方可施工。工程降水受
季节和位置等因素影响较大，
有很大的不确定性。

该局自2008年开始对建筑
工程降水进行管理，主要采取
的措施有：加强降水工程的排
查，督促建设单位报送降水方
案；加强降水方案审查，要求建
设单位就近向河湖排水；加强
污水处理费收取。下一步将继

续对降水井征收污水处理费，
协调有关部门，积极推动将工
程降水应用于城市绿化、道路
洒水等行业。

聊城市住建委有关负责人
介绍，从长远和当前两方面确
定解决方案，长远措施，建设雨
污分流排水体制。建设雨污分
流排水体制是彻底解决建筑施
工降水浪费问题的有效途径。
将施工降水就近排入雨水管
网，直接进入湖河体系。

为尽量减少施工降水带来
的水资源浪费，结合提案中的
建议，市住建委拟定了施工降

水排放点告知制度，将降水排
放点统计报告给环卫、绿化等
用水较集中的单位，以便在城
市清洁、绿化养护等工作中就
近取水，减少浪费。

此外，在新建项目积极推
行雨污分流。目前，聊城市雨
污分流排水体制建设已经迈
出第一步，在古城区规划建设
中，全面实行了雨污分流。古
城区大体量的建筑工程正全
面展开，所有降水全部随雨水
管网排入东昌湖。下一步将积
极推动城市建成区雨污分流
改造。

2 5 日下
午，政协委员
李 连 清 在 翻
看 有 关 部 门
给他的答复。

本 报 记
者 王 传 胜

摄

建筑工地排水之困
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